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ATA DA 738ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 23 DE JUNHO DE 2017. 

 
Às dez horas do dia vinte e três de junho do ano de dois mil e dezessete (2017), teve 1 
início a 738ª sessão ordinária do Conselho Regional de Contabilidade do Pará, no 2 
Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua Avertano Rocha, 392, nesta 3 
Capital. A reunião foi subdividida em dois momentos, sendo a primeira das 10h às 13h 4 
e a segunda das 15h às 19h30m. No primeiro momento estiveram presentes os 5 
seguintes Conselheiros: CONSELHEIROS EFETIVOS: Maria de Fátima Cavalcante 6 
Vasconcelos, Presidente; Raimundo Humberto Sena de Oliveira, Vice-Presidente do 7 
Administrativo; Pery Augusto Calumby, Vice-Presidente de Integração Estadual; 8 
Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Ticiane 9 
Lima dos Santos; Fabrício do Nascimento Moreira; Maria Vieira dos Santos e Antônio 10 
Carlos Sales Ferreira Júnior. CONSELHEIROS SUPLENTES: Sérgio Pery da Silva Costa. No 11 
segundo momento estiveram presentes os seguintes Conselheiros: CONSELHEIROS 12 
EFETIVOS: Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos, Presidente; Raimundo Humberto 13 
Sena de Oliveira, Vice-Presidente do Administrativo; Pery Augusto Calumby, Vice-14 
Presidente de Integração Estadual; Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, Vice-15 
Presidente de Ética/Fiscalização; Marilene da Costa Guerra, Vice-Presidente de 16 
Controle Interno; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Registro; Ticiane 17 
Lima dos Santos; Fabrício do Nascimento Moreira; Maria Vieira dos Santos; Antônio 18 
Carlos Sales Ferreira Júnior; Carlos Augusto Frota Sodré e Douglas Coelho Silva. 19 
CONSELHEIROS SUPLENTES: Sérgio Pery da Silva Costa e Flávio Heleno Solano Reis. 20 
JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Waljucy Furtado Cardoso, Vice-Presidente de 21 
Desenvolvimento Profissional e Maria do Socorro Nascimento de Meneses. OUTRAS 22 
PRESENÇAS: Ricardo da Mota Costa, Superintendente Executivo; João de Oliveira e 23 
Silva, Conselheiro do Conselho Federal de Contabilidade; Eliana de Fátima Santos 24 
Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo Souza, 25 
Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle 26 
Interno; Terumi Hosokawa, Coordenadora de Ética/Fiscalização; Alan Ferreira, 27 
Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, Coordenadora da Contabilidade; 28 
Francely de Souza, Coordenadora de Relacionamento e Cobrança; Leila Barbosa, 29 
Coordenadora do Financeiro e Luciano Coutinho, Coordenador do T.I. 30 
ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do CRCPA. 31 
Aberta a sessão, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos. O primeiro 32 
momento da reunião, a pauta foi sobre as alterações do Regimento Interno do CRCPA 33 
para apreciação do Plenário. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro Raimundo 34 
Humberto para apresentar em tela o Regimento Interno do Regional. Com a palavra, o 35 
referido Conselheiro apresentou as propostas de alterações, conforme estudo feito 36 
pela Comissão de Trabalho do Regimento Interno. São elas: alteração da palavra 37 
“Contabilista” pela “Profissionais da Contabilidade”; inclusão de Leis atualizadas; 38 
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inclusão sobre a desincompatibilização no Art. 6º que trata sobre pedido de licença; 39 
alteração sobre a justificativa de ausência de Conselheiros nas reuniões regimentais. 40 
No segundo momento após o retorno do almoço, dando prosseguimento à apreciação 41 
do estudo do Regimento Interno, foram discutidos os itens: organização do CRCPA; 42 
atribuições da Superintendência e competências das Coordenadorias de Registro, 43 
Fiscalização e Desenvolvimento Profissional. Após discussões, a Sra. Presidente sugeriu 44 
a realização de uma plenária extraordinária para finalização do estudo do RI, visto que 45 
a apreciação de artigo por artigo demanda muito tempo, e por considerar ainda a 46 
apreciação dos assuntos de cada Câmara, a Sra. Presidente sugeriu a data 20/07/2017 47 
na FAEPA às 09h para finalização do Regimento Interno. A propositura foi aprovada 48 
por todos. Dando prosseguimento à reunião, a Sra. Presidente informou sobre as 49 
Portarias assinadas:  1) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA CRCPA 50 
Nº 049 – Concede Férias ao funcionário – Edvaldo Moura; PORTARIA CRCPA Nº 050 – 51 
Concede Suprimento de Fundos; PORTARIA CRCPA Nº 051 – Concede Suprimento de 52 
Fundos; PORTARIA CRCPA Nº 052 – Concede Suprimento de Fundos; PORTARIA CRCPA 53 
Nº 053 – Dotação Orçamentaria; PORTARIA CRCPA Nº 054 – Concede Suprimento de 54 
Fundos; PORTARIA CRCPA Nº 055 – Concede Suprimento de Fundos; PORTARIA CRCPA 55 
Nº 056 – Nomeia Comissão de Jovens Lideranças e PORTARIA CRCPA Nº 057 – Concede 56 
Suprimento de Fundos. ORDEM DO DIA. A Senhora Presidente submeteu a Ata 57 
Plenária 737ª de 26 de maio de 2017 para aprovação, sendo que após alguns ajustes, a 58 
mesma foi aprovada por todos. PRESIDÊNCIA: A Sra. Presidente apresentou o Diretor 59 
Executivo, Sr. Jó Bezerra de Sales da Empresa Desenvolve Tributação Municipal 60 
Sustentável, onde apresentou em tela o sistema que facilita o trabalho do Profissional 61 
de Contabilidade, pois é um sistema integrado junto à SEFA, à Receita Federal e às 62 
Prefeitura, onde abre a possibilidade de fazer os ajustes do cotidiano destes 63 
profissionais, que julguem necessário, para facilitar o relacionamento do cumprimento 64 
das obrigações tributárias com as prefeituras. Após explicações, foi assinado o Termo 65 
de Parceria entre CRCPA x DESENVOLVE, cujo objeto é instituir benefícios aos 66 
profissionais de contabilidade registrados e regulares junto ao CRCPA. Em seguida, a 67 
Sra. Presidente informou que participou da Solenidade de Colação de Grau da 68 
Universidade Federal do Pará (UFPA), onde o colando João Batista Xavier Vieira Neto 69 
foi o 1º colocado do Curso de Ciências Contábeis. E para homenageá-lo, a Sra. 70 
Presidente concedeu ao colando, em nome da empresa TRON, uma licença de 71 
manutenção do sistema por doze meses para iniciar a carreira. Disse que o CRCPA está 72 
à disposição. Com a palavra, o colando João Batista agradeceu e também se colocou à 73 
disposição. 1-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE INTERNO: A Conselheira Marilene 74 
Guerra, Vice-presidente, relatou sobre os assuntos discutidos na reunião de câmara, a 75 
saber: exclusão de extinção de débitos; processos de reembolso; exclusão de débitos 76 
de prescrição, processo de reembolso de valores da anuidade, reajuste salarial e 77 
participação de Conselheiros em eventos. Quanto aos reajustes, a Conselheira 78 
Marilene Guerra explicou que a Câmara de Controle Interno estudou todos os 79 
parâmetros, onde se concluiu o valor de 3% de ajuste no salário a partir de Maio, R$ 80 
150,00 (cento e cinquenta reais) no vale alimentação e ajuste no valor de R$ 100,00 81 
(cem reais) na bolsa auxílio dos estagiários. Em seguida, a Sra. Presidente manifestou 82 
sua preocupação quanto ao orçamento e desta feita, informou que foi deliberado 83 
pelos membros do Conselho Diretor a aprovação de somente do reajuste salarial de 84 
3% e quanto ao aumento do Vale-alimentação e da bolsa auxílio dos estagiários seria 85 
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deliberado a partir de agosto, conforme arrecadação de julho e agosto. Diante disso, a 86 
Sra Presidente propôs ao plenário a aprovação do reajuste e a partir de agosto 87 
aprovaria o vale-alimentação e a bolsa auxílio dos estagiários. Com a palavra, o 88 
Conselheiro Antônio Carlos explicou que foi feito um estudo pela Câmara de Controle 89 
Interno onde o pagamento do reajuste salarial, aumento do vale-alimentação e da 90 
bolsa seria para o mês de junho, visto que as despesas e as receitas estão no mesmo 91 
patamar. Em seguida, a Conselheira Ticiane Santos sugeriu a aprovação do reajuste 92 
salarial e do aumento do vale-alimentação e quanto ao aumento no valor da bolsa 93 
auxílio dos estagiários ficaria para outro momento. Com a palavra, o Conselheiro 94 
Antônio Carlos acatou a proposta da Conselheira Ticiane Santos e falou que a 95 
preocupação da Sra. Presidente quanto ao orçamento é pertinente. Após discussões, a 96 
Sra. Presidente submeteu ao plenário a aprovação do reajuste salarial de 3% 97 
retroativo ao mês de maio; aprovação do aumento do vale-alimentação a partir do 98 
final do mês de Julho e o aumento da bolsa auxílio dos estagiários ficaria para outro 99 
momento. A propositura foi aprovada por unanimidade. A Sra. Presidente sugeriu a 100 
realização de um mutirão para melhorar a arrecadação e solicitou apoio de todos. 101 
Dando prosseguimento à reunião, o Conselheiro Antônio Carlos informou que a 102 
Resolução de Diárias será apreciada em outro momento, pois está sendo analisado o 103 
valor de pagamento, visto que, aquele Conselheiro que não pernoitar terá direito à ½ 104 
diária. Diante disso, o assunto foi retirado de pauta. Em seguida, a Conselheira 105 
Marilene Guerra deu conhecimento a todos sobre o quantitativo de relatos de 106 
processos de Conselheiros; informou que o processo referente à participação de 107 
Conselheiros no XI Encontro Nacional da Mulher Contabilista e XVI Convenção de 108 
Contabilidade do Rio Grande do Sul foi deliberado na Câmara a concessão de 04 109 
(quatro) diárias às Conselheiras membros da Comissão da Comissão da Mulher 110 
Contabilista e aos demais Conselheiros o custeio de até R$ 850,00 (oitocentos e 111 
cinquenta reais) a título de inscrição; o processo que trata do VIII Encontro de 112 
Contabilidade da Amazônia Legal, em Cuibá/MT, foi deliberado o custeio de 04 113 
(quatro) diárias, inscrição e passagens aéreas aos conselheiros que se manifestaram 114 
em reunião extraordinária do dia 31.03.2017. E para finalizar, a Conselheira Marilene 115 
Guerra deu conhecimento a todos que o Conselheiro Fabrício Moreira solicitou custeio 116 
para apresentar artigo científico “Sustentabilidade e Gestão Empresarial: um estudo de 117 
caso" na V Conferência Sulamericana de Contabilidade Ambiental, que ocorrerá nos 118 
dias 29 a 30 de junho de 2017, na Universidade de Brasília - UNB no Distrito Federal, 119 
onde a solicitação foi deferida pelo Plenário. A Sra. Presidente solicitou que aqueles 120 
que tiverem o interesse em participar da Comissão de Divulgação do Evento da 121 
Amazônia Legal que procurassem a Conselheira Izabel Borges. Após discussão sobre 122 
participação de Conselheiros em eventos, o Conselheiro Gustavo Rocha informou que 123 
solicitará ao Regional o custeio somente da inscrição para participação no XXXII 124 
Conferência Interamericana de Contabilidade, em vez de participar da Amazônia Legal, 125 
visto que, se fosse participar da Amazônia Legal o custeio (diárias, passagens e 126 
inscrição) seria mais elevado. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu para aprovação 127 
a ata nº. 05/2017, sendo aprovada por todos.  2- CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: A 128 
Conselheira Edisnéia Melo, Vice-presidente, solicitou a Sra. Presidente a aprovação da 129 
Ata CAFIS. Com a palavra, a Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 113ª Sessão 130 
Ordinária realizada em 26/06/2017, sendo aprovada por todos. 3-INTEGRAÇÃO 131 
ESTADUAL: O Conselheiro Pery Calumby, Vice-Presidente de Integração Estadual, deu 132 
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conhecimento a todos sobre o processo eleitoral dos delegados. Informou que não 133 
houve candidatos interessados nas cidades de Castanhal, Itaituba e Tucuruí. Relatou 134 
que o Regional deverá desenvolver mais ações nos interiores, visto que a classe 135 
contábil nos interiores representa 36,58% de profissionais. Em seguida, passou a 136 
palavra ao Conselheiro Sérgio Pery, Coordenador da Comissão Eleitoral dos Delegados 137 
no qual agradeceu aos membros de apoio da Comissão pelos trabalhos desenvolvidos. 138 
Relatou que considerando a ausência de candidatos nas cidades de Castanhal, Itaituba 139 
e Tucuruí, a Sra. Presidente poderá realizar as devidas nomeações. Por fim, informou 140 
que o prazo para impugnação seria até o dia 23/06 e que após a finalização de todo o 141 
processo, o mesmo será enviado ao Conselho Federal de Contabilidade. 4-CÂMARA DE 142 
DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Na ausência do Conselheiro Waljucy Cardoso, 143 
com a palavra, o Conselheiro Pery Calumby apresentou a minuta da programação da 144 
VII Convenção de Contabilidade do Pará na qual informou que o evento já conta com 145 
patrocinadores e o CFC concederá quatro palestrantes. Após apresentação da 146 
programação, o Conselheiro Pery Calumby se colocou à disposição para sugestões, 147 
onde a Conselheira Ticiane Santos sugeriu a realização de uma palestra com o tema 148 
Sustentabilidade Ambiental, o Conselheiro Antônio Carlos sugeriu uma palestra sobre 149 
o programa Cidadania e Controle Social. E para finalizar, o Conselheiro Pery Calumby 150 
informou que no dia 30/06/2017 será realizado o I Seminário de Perícia Contábil no 151 
auditório do CRCPA; no dia 21/07 no auditório do CRCPA será o Seminário Regional 152 
sobre Transparência e Controle Social realizado pelo CFC e CGU e por fim, foi 153 
protocolado um ofício junto à JUCEPA - Junta Comercial do Estado do Pará solicitando 154 
uma palestra com o Tema: “Integrador Pará – Registro de Empresa Fácil e Prática” e 155 
está no aguardo. Em seguida, a Sra. Presidente explicou que a ata nº 04/2017 do 156 
Desenprof será aprovada na próxima plenária, tendo a necessidade da presença do 157 
Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional Conselheiro Waljucy Cardoso para 158 
justificativa sobre a solicitação de alteração do Projeto 3004 aprovada pela Câmara , 159 
que trata sobre Excelência na Contabilidade – Cursos de Pós Graduação Lato e Escrito 160 
Sensu. 5- CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-161 
presidente de Registro relatou sobre os assuntos da ata, a saber: a Empresa 162 
Bookeepers Consultoria Tributária solicitou uma relação dos profissionais da 163 
contabilidade a fim de oferecer seus serviços, porém o processo será encaminhado à 164 
Câmara de Desenvolvimento Profissional para conversar com a empresa se a mesma 165 
tem interesse de fazer uma parceria com este regional a fim de oferecer seus serviços 166 
aos profissionais de contabilidade; as inscrições para o 2º Exame de Suficiência de 167 
2017 começou no do dia 20 de junho e vai até o dia 20 de julho de 2017 e a prova será 168 
aplicada no dia 1º de outubro de 2017 (domingo); no dia 06 de junho no auditório 169 
Benedito Nunes ocorreu a sessão solene de colação de grau da Universidade Federal 170 
do Pará - UFPA, onde a Sra. Presidente esteve presente para homenagear o discente 171 
Joao Batista Xavier Vieira Neto por se destacar com melhor desempenho do Curso de 172 
Ciências Contábeis dos formandos de 2016; no dia 28 de junho às 18h no Auditório do 173 
CRCPA haverá a 3ª solenidade de entrega de carteira aos novos profissionais da 174 
contabilidade e desta feita, o Conselheiro Nelson Gustavo solicitou mais uma vez, a 175 
participação de Conselheiros na Solenidade dada a importância do evento, pois nas 176 
últimas solenidades poucos Conselheiros estiveram presentes. Com a palavra, a 177 
Conselheira Ticiane Santos concordou com o Conselheiro Gustavo Rocha quanto à 178 
presença de Conselheiros, visto que é o primeiro contato dos Profissionais no Regional 179 
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e o CRCPA possui uma Resolução de Entrega de Carteiras e para finalizar, a Conselheira 180 
Ticiane Santos sugeriu que as Solenidades sejam realizadas nas segundas-feiras ou 181 
sextas-feiras, pois seria mais viável estar presente. Com a palavra, o Conselheiro 182 
Gustavo Rocha agradeceu o apoio da Conselheira Ticiane Santos e por fim, relatou 183 
sobre os processos despachados e relatados: Registro Profissional = 59; Baixa de 184 
Registro Profissional = 27; Registro de Organização Contábil = 07; Baixa de Organização 185 
Contábil = 00 e Outros processos = 08 somando um total de 81 processos. Em seguida, 186 
a Sra. Presidente submeteu a ata nº 60/2017 da Câmara de Registro para aprovação, 187 
sendo aprovada por todos. 6- CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O 188 
Conselheiro Raimundo Humberto, Vice-presidente do Administrativo, solicitou a Sra. 189 
Presidente a aprovação da ata da Câmara Administrativa. Com a palavra, a Sra. 190 
Presidente submeteu a ata nº 04/2017 da CAAD para aprovação, sendo aprovada por 191 
todos. 2-INTERESSE GERAL: A Sra. Presidente mostrou sua preocupação quanto à 192 
existência de grupos de whatsapp (CRCPA Oficial 01, 02, 03 e 04) onde são discutidos 193 
assuntos sem a ciência de Conselheiros do Regional. Informou que a criação desses 194 
grupos foi feita sem a prévia autorização da Diretoria. A Sra. Presidente deixou claro 195 
que os grupos criados não são os meios de comunicação oficial do CRCPA. Os 196 
Conselheiros também manifestaram a preocupação. Após discussões, a Sra. Presidente 197 
determinou que seja feita uma comunicação oficial no site do Regional informando 198 
que as comunicações oficiais do CRCPA são feitas através da Fun-page, site e e-mail 199 
marketing e todas as divulgações são feitas com a prévia avaliação e autorização dos 200 
Conselheiros. 3-ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às dezenove horas e trinta minutos, 201 
esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a presença dos 202 
conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, Secretária 203 
Executiva _________, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada 204 
por todos que assim desejarem. 205 
 
 
MARIA DE FÁTIMA CAVALCANTE VASCONCELOS 
Presidente 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Vice-Presidente de Administração 
 
 
EDISNÉIA DO SOCORRO NASCIMENTO MELO 
Vice-Presidente de Fiscalização 
 
 
MARILENE DA COSTA GUERRA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Vice-Presidente de Registro 
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PERY AUGUSTO CALUMBY 
Vice-Presidente de Integração Estadual 
ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Conselheiro Efetivo 
 
 
DOUGLAS COELHO SILVA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
FABRÍCIO DO NASCIMENTO MOREIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
 

Ata Ordinária 738/2017, de 
23/06/2017. 
Referendada pela Ata Plenária 
739/2017 de XX/08/2017. 
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